

culté, un cours de clinique chirurgicale. C'est une promotion que nous signalons avec plaisir à ses anciens amis canadiens.

* *
*

Parmi les nouveaux gagnants de prix décernés par l'Académie de Médecine, nous signalons avec plaisir M. M. Jayle, Luys, Chevassu et Alquier, de Paris, et M. Calmette de Lille. Nos félicitations.

* *
*

Les Congrès s'annoncent de plus en plus nombreux. D'abord le 16e Congrès International de Médecine se réunira à Buda-Pest, fin août. L'Université de Buda-Pest est la seconde en importance de l'empire d'Autriche. Ses bâtiments, qu'il nous a été donné de visiter, sont pour un grand nombre spacieux et récents, de même que les laboratoires sont fort bien installés. Et puis la ville est majestueusement assise aux deux bords du vieux Danube. Elle vaut une visite, croyez-moi. Ses édifices publics sont de toute beauté, et son Parlement, entr'autres, est, croyons-nous, le plus beau du monde. Son peuple ! fier et beau, vraiment !

Au commencement de septembre, 11e Congrès de la Société Internationale de Chirurgie. Voici les cinq sujets à l'étude, et que les chirurgiens les plus autorisés de tous les pays ont été personnellement invités à traiter : le cancer, la chirurgie du foie, l'anesthésie, la chirurgie du rachis, les hernies. Les noms au programme assurent des réunions d'intérêt, que bien peu de Congrès peuvent promettre.

Maintenant, chez nous, la "Canadian Medical Association" tiendra ses réunions à Ottawa le 9, 10 et 11 juin. Nous encourageons nos confrères non-seulement à y assister, mais aussi à y prendre une part active par la présentation de travaux.

* *
*

La chirurgie américaine vient de subir une perte sensible dans la mort du professeur Nicolas Senn, de Chicago. Suisse d'origine, le brillant chirurgien avait élu domicile aux Etats-Unis depuis 1853. Senn eut tous les honneurs professionnels auxquels un médecin puisse atteindre. Il contribua beaucoup à la littérature médicale, et plus d'un de ses ouvrages restera parmi les classiques.

Les Sociétés Médicales

Société Médicale de Montréal

SÉANCE DU 17 MARS 1908

Présidence de M. Lesage

Membres présents : MM. E. Asselin, Aubry, Bourgoin, Lenoit, Boucher, Beauchamp, Derome, de Grand-pré, Dufresne, F. de Martigny, Foucher, Fournier, Gagnon, Handfield, J.-E. Labrecque, Lasnier, Laramée, Malouf, Marcell, O.-F. Mercier, Pariseau, Roux, J.-N. Roy, Racicot, Rousseau, Trudeau, Valin.

M. Bourgeois, secrétaire, et M. Dion, assistant-secrétaire, étant absents, M. Bourgoin, trésorier, lit le procès-verbal de la dernière séance, qui est adopté.

M. LeSage fait part à la Société de la mort de la mère de M. O.-F. Mercier et de Mme Harwood.

M. S. Boucher propose un vote de condoléance.

M. F. de Martigny seconde et demande que le président représente officiellement la Société Médicale aux funérailles de Mme Harwood, qui auront lieu demain.

I

Présentation de malade.

Un cas de néoplasme de l'estomac traité par la pylorectomie.

Le malade, un ancien coxalgique, guéri en position vicieuse. Il a commencé à souffrir de l'estomac il y a six ans. Depuis trois ans les troubles stomacaux s'accroissent, et depuis trois mois tous les symptômes d'une occlusion de plus en plus complète du pylore.

Ce malade a sans doute souffert d'un ulcère du pylore sur lequel s'est greffé un épithélioma pur.

M. Mercier fit la laparotomie il y a un peu plus de trois semaines, trouvant une tumeur absolument libre de toute adhérence. Il fit, suivant le procédé classique, une pylorectomie, dépassant la lésion d'un bon pouce.

L'examen microscopique fait par M. Derome et continué par M. Alphonse Mercier, a donné un épithélioma pur, variété rare du cancer du pylore.

M. F. de Martigny est heureux de féliciter M. Mercier sur le succès de son intervention, et quoique l'examen microscopique dénote un épithélioma, il a fini en la guérison du malade. Il insiste sur l'inocuité de la laparotomie dans les cas de cancer de l'estomac. Même dans